

NACHRICHTEN

GEORG GÄNSWEIN

**Kurienerzbischof
nägt Patrozinium-Messe**

- Viel Licht und Luft für die Tiere auf Hof Russ
- Zahlreiche Standbeine sichern den Erfolg

VON ROLF WIPF

Lottstetten – Das Hofgut der Familie Russ in Lottstetten-Dietenberg mit seinem nach neuesten Erkenntnissen errichteten Kälberstall für 200 Tiere ist in Fachkreisen ein Begriff. „Unser neuer Stall ist im Rahmen der Kalbfleischerzeugung deutschlandweit einzigartig“, so Martin Russ beim Besuch der beiden Abgeordneten Felix Schreiner und Gabriele Schmidt auf dem Dietenbergs. Begleitet wurden die beiden CDU-Abgeordneten vom früheren Landtagspräsidenten Peter Straub.

Martin Russ hieß zusammen mit seiner Frau Michaela und Sohn Stefan die Gäste willkommen und stellte seinen Hof mit vier eigenständigen Betriebszweigen vor. Die Landwirtschaft umfasst 129 Hektar Ackerland und Wiesen, 60 Bullen und 470 Kälber, davon 350 männliche und 120 weibliche zur Kälbemast. Sie werden alle im Markenfleischprogramm Qualivo vermarktet. Zum Betrieb gehören auch 2300 Hühner in Bodenhaltung.

Der zweite Betriebszweig ist die Bioenergie Dietenbergs. GbR von Martin und Stefan Russ mit einer Gesamtleistung von 460 Kilowatt. Mit der Abwärme der Biogasmotoren werden 50 Häuser mit Wärme versorgt; jährlich werden rund zwei Millionen Kilowatt abgegeben. Derzeit im Bau ist eine Hackschnitzel-Trocknungsanlage für die Nutzung der im Sommer nicht benötigten Abwärme. Dritter Zweig ist die Photovoltaik, wo

Landesweiter Vorzeige-Stall für Kälber



Stallführung (von links): Gabriele Schmidt, Stefan Russ und Felix Schreiner lauschen den Erklärungen von Martin Russ über tiergerechte Haltung von Kälbern. BILD: WIPF

onweise eingehend erklärte. MdL Felix Schreiner war sehr beeindruckt von dem landwirtschaftlichen Betrieb, der sich sehr gut entwickelt habe und wo der Strukturwandel in der Landwirtschaft meisterhaft bewältigt wurde, wie er es ausdrückte. „Ich bin beeindruckt, wie sich dieser Betrieb vorbildlich entwickelt hat, dazu kann man gratulieren“, lobte Peer Straub.

Luft und Tageslicht sowie der durchgängige Haltung auf Stroh. Dazu kommen tiergerechter Auslauf und natürliche Ernährung mit Milch und einem hochwertigen Müsli aus Getreideflocken, Vitaminen, Mineralstoffen und Spurenelementen.

Großes Interesse bei den Besuchern fand ebenso die Besichtigung der Biogasanlage, wo Stefan Russ die Funkti-

Wanderung zu Triberger Wasserfällen
Lottstetten (thg) Der Schwarzwaldverein wandert am Sonntag, 17. August, zu den Triberger Wasserfällen. Die Anreise erfolgt mit der Bahn bis nach Sankt Georgen, wo die Wanderung auf dem Mittelweg beginnt und zum Stöcklewald-Turm führt. Weiter geht es über die Höhen zur Nusshardtkapelle und den Triberger Wasserfällen. Abfahrt ist um 6.50 Uhr bei der Gemeindehalle. Zugabfahrt in Erzingen ist um 7.29 Uhr. Infos bei Martina Zech, Telefon 07741/626 27.

ÖZIALVERBAND VDK
Sommerfest am Käppele in Baltersweil
Klettgau-Dettighofen – Das Sommerfest des Vdk findet am Samstag, 23. August statt, am Käppele in Baltersweil. Ab 15 Uhr geht's los mit Kaffee und Kuchen, am Abend gibt's dann leckeres vom Grill.